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SESION ORDINARIA 

N° 002/2013  

HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL DE PINTO 
 

FECHA : 28 DE ENERO DEL 2013 

HORA : 09:30 HORAS 

LUGAR : SALA DE CONCEJO 

 

CONCEJALES ASISTENTES: 

- SR. MANUEL GUZMAN AEDO 

- SR. VICTOR ORTIZ TAPIA 

- SR. LUIS OJEDA VENEGAS 

- SR. JORGE ARIAS ZUMAETA 

- SR. MARCELO RUIZ RODRIGUEZ 

- SR. RODRIGO SANDOVAL VILLEGAS 

 

PRESIDENTE: 

- SR. MANUEL FERNANDO CHAVEZ GUIÑEZ 

 

SECRETARIO CONCEJO: 

- SR. MARIO OSORIO MERINO 
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03.- CUENTA SR. PRESIDENTE 

04.- CUENTA DE COMETIDOS SRES. CONCEJALES 

05.- CUENTA COMISIONES 

06.- PROPOSICION Y ACUERDO DE TABLA: 

       - MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DE MUNICIPALIDAD 

07.- VARIOS 
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1.- OBSERVACIONES ACTA SESION ANTERIOR: 

 

 

El Concejal Sr. Víctor Ortiz, observa que se omitió en Acta 

Administración y Finanzas, en relación al Informe de Gestión Municipal año 

2012, pág. 10) inciso 5). 

 

El Concejal Sr. Jorge Arias, observa que en relación al tema de 

Plebiscito, pág. 13) inciso 4) se omitió “si la situación lo ameritara” 

 

 

2.- CORRESPONDENCIA: 

 

  

El Sr. Presidente, señala que en los respectivos Casilleros se ha dejado 

la correspondencia que se ha recibido para los señores Concejales. 

 

 

 

3.- CUENTA SR. PRESIDENTE: 

 

 

Da cuenta que hace algún tiempo recibió una Carta de la ASEMUCH 

Pinto, presidida en ese entonces por el Sr. Edgardo Esquivel y que dice 

relación con petición de cambiar terreno entregado en COMODATO. Al 

respecto, el Sr. Presidente señala que le parece prudente dicha petición y que 

lo ideal es ir a terreno junto a los señores Concejales, para ver en terreno dicha 

petición, a objeto mejor resolver, situación que es compartida por los señores 

Concejales. 

 

En otra materia, el Sr.  Presidente señala que ha estado muy activo en lo 

que dice relación con Ñuble Región, que ha estado últimamente en dos 

reuniones, una la semana pasada y otra en el día de ayer. Señala que él preside 

la Comisión de Descentralización del Capítulo Provincial de Alcaldes de 

Ñuble de cuyo Capítulo es Secretario General. Aclara, que el Presidente de 

este Capítulo Provincial era el Alcalde de Portezuelo y como hoy día no es 

Alcalde, le corresponde asumir como Presidente el Alcalde de Chillán don 

Sergio Zarzar, en forma interna, pero que próximamente habrá elecciones para 

elegir el Presidente por otro periodo. 
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A continuación, el Sr. Presidente señala que mañana viajará a Santiago 

a realizar diversas gestiones de interés municipal junto a la DIDECO, el 

SECPLAN y es posible otro funcionario. A su vez, hace la invitación para que 

viaje en esta Comitiva 1 Concejal, dependiendo de la capacidad del vehículo. 

 

 

4.- CUENTA COMETIDOS SRES. CONCEJALES:   

 

 

 El Concejal Sr. Manuel Guzmán da cuenta y realiza una exposición de 

las diversas materias tratadas en el Seminario que asistió en la ciudad de 

Arica, junto al Concejal Sr. Marcelo Ruiz. Ofrece el material de las materias 

tratadas a los demás Concejales  que se interesen. Agrega que dicho Seminario 

fue muy interesante y provechoso, ya que les permitió enriquecer sus 

conocimientos en estas materias municipales. 

 

 El Concejal Sr. Marcelo Ruiz, respecto a este mismo Cometido hace 

una exposición de los temas tratados y que agradece una vez haber tenido la 

oportunidad de asistir a este tipo de Seminario, en el cual se tratan diversas 

materias de interés municipal que le permiten profundizar sus conocimientos 

en estas materias. 

 

  

5.- CUENTAS COMISIONES  

 

 

 El Concejal Sr. Víctor Ortiz manifiesta que en relación al Informe que 

elaboró en  calidad de Presidente de la  Comisión de Obras, el cual se lo 

entregó al Sr. Presidente en una Sesión pasada con copia para los Concejales, 

le sugiere realizar una reunión para analizar las sugerencias del arreglo de 

caminos. 

 

 Al respecto, el Sr. Presidente le señala que lo analizó y que no tiene 

inconveniente realizar una reunión para analizar sus sugerencia, que pudieran 

ser concordantes con un Programa que él ya tiene elaborado, con sus 

prioridades.  

 

 

6. -   PROPOSICION Y ACUERDO DE TABLA: 

       - MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DE MUNICIPALIDAD 
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       - MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DE MUNICIPALIDAD 

 

El Sr. Presidente propone y somete a consideración de los señores 

Concejales la siguientes Modificaciones Presupuestarias de Municipalidad: 
 

               1)  MODIFICACION PRESUPUESTARIA DE 

        INGRESOS Y GASTOS  

        

AUMENTAR  INGRESOS      

SUBT. ITEM ASIG. SUB. ASIG. 
S.S. 
ASIG. DENOMINACION  

                                  
M$  
AUMENTAR 

        

13      Transferencias para Gastos de Capital  

 03      De Otras Entidades Públicas  

  002  
  

De la Subsecretaría de Desarrollo Regional y 
Administrativo ¹  

   001 
  

Programa Mejoramiento Urbano y Equipamiento 
Comunal 148.801 

         

         

      TOTAL INGRESOS  148.801 

         

AUMENTAR GASTOS      

SUBT. ITEM ASIG. SUB. ASIG. 
S.S. 
ASIG. DENOMINACION  

                                      
M$  
AUMENTAR 

         

31      Iniciativas de Inversión   

 02     PROYECTOS   

  004    OBRAS CIVILES   

   088   
CONSTR. CANCHA BABY FUTBOL SECTOR 
RECINTO 49.998 

      Proyecto Aprobado en año 2012.-   

         

   089   
CONSTR. CAMARINES Y OBRAS EXT. PISCINA 
MUNICIPAL PINTO 49.903 

      Proyecto Aprobado en año 2012.-   

         

   096   
NORMALIZACION SS.HH ESCUELA JOSE TOHA 
SOLDEVILLA 48.900 

      Proyecto Aprobado en año 2012.-   

         

      TOTAL GASTOS  148.801 
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          2)    MODIFICACION PRESUPUESTARIA DE 

        INGRESOS Y GASTOS   

         

AUMENTAR  INGRESOS       

SUBT. ITEM ASIG. SUB. ASIG. 
S.S. 
ASIG. DENOMINACION  

                                    
M$  
AUMENTAR 

         

13      Transferencias para Gastos de Capital   

 03      De Otras Entidades Públicas   

  002  
  

De la Subsecretaría de Desarrollo Regional y 
Administrativo ¹  

   002   Programa Mejoramiento de Barrios ¹  45.250 

         

         

         

         

      TOTAL INGRESOS  45.250 

         

AUMENTAR GASTOS      

SUBT. ITEM ASIG. SUB. ASIG. 
S.S. 
ASIG. DENOMINACION  

                                     
M$  
AUMENTAR 

         

31      Iniciativas de Inversión   

 02     PROYECTOS   

  002    CONSULTORíAS   

   010   SISTEMA A.P.R.  LAS TRANCAS  24.863 

      Aprobada en año 2012   

         

         

   011   SISTEMA A.P.R. INVERNADA  20.387 

      Aprobada en año 2012   

         

         

         

         

      TOTAL GASTOS  45.250 
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     3)  MODIFICACION PRESUPUESTARIA DE 

        INGRESOS Y GASTOS   

         

AUMENTAR  INGRESOS       

SUBT. ITEM ASIG. SUB. ASIG. 
S.S. 
ASIG. DENOMINACION  

                                     
M$  AUMENTAR 

         

13      Transferencias para Gastos de Capital   

 03      De Otras Entidades Públicas   

  002  
  

De la Subsecretaría de Desarrollo Regional y 
Administrativo ¹  

   002   Programa Mejoramiento de Barrios ¹  33.600 

         

         

         

         

         

         

      TOTAL INGRESOS  33.600 

         

AUMENTAR GASTOS      

SUBT. ITEM ASIG. SUB. ASIG. 
S.S. 
ASIG. DENOMINACION  

                                      
M$  AUMENTAR 

         

31      Iniciativas de Inversión   

 02     PROYECTOS   

  002    CONSULTORíAS   

   012   
APOYO PARA LA GENERACION DE 
PROYECTOS DEPTO. SECPLAN 33.600 

         

         

         

         

      TOTAL GASTOS  33.600 
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    4)   MODIFICACION PRESUPUESTARIA DE 

        INGRESOS Y GASTOS   

         

AUMENTAR  INGRESOS       

SUBT. ITEM ASIG. SUB. ASIG. 
S.S. 
ASIG. DENOMINACION  

                                      
M$  AUMENTAR 

         

13      Transferencias para Gastos de Capital   

 03      De Otras Entidades Públicas   

  002  
  

De la Subsecretaría de Desarrollo Regional y 
Administrativo ¹  

   999 
  

OTRAS TRANSFERENCIAS PARA GASTO DE 
CAPITAL DE LA SUBDERE 266.851 

      Fondo Recuperación de ciudades   

         

         

         

         

         

      TOTAL INGRESOS  266.851 

         

AUMENTAR GASTOS      

SUBT. ITEM ASIG. SUB. ASIG. 
S.S. 
ASIG. DENOMINACION  

                                     
M$  AUMENTAR 

         

31      Iniciativas de Inversión   

 02     PROYECTOS   

  004    OBRAS CIVILES   

   094   REPARACION ESTADIO MUNICIPAL PINTO  266.851 

      Proyecto Aprobado en año 2012.-   

         

         

         

      TOTAL GASTOS  266.851 

         

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 8 

           5)  MODIFICACION PRESUPUESTARIA DE 

        INGRESOS Y GASTOS   

      

 
 
   

AUMENTAR  INGRESOS       

SUBT. ITEM ASIG. SUB. ASIG. 
S.S. 
ASIG. DENOMINACION  

                                      
M$  AUMENTAR 

05      Transferencias Corrientes   

 03     De Otras Entidades Públicas   

  002  
  

De la Subsecretaría de Desarrollo Regional y 
Administrativo ¹  

   999 
  

OTRAS TRANSFERENCIAS CORRIENTES 
DE LA SUBDERE 44.883 

      Compensación por predios exentos   

         

      TOTAL INGRESOS  44.883 

 
 
        

AUMENTAR GASTOS      

SUBT. ITEM ASIG. SUB. ASIG. 
S.S. 
ASIG. DENOMINACION  

                                     
M$  AUMENTAR 

21      Gastos en Personal   

 04     Otras Gastos en Personal   

  004    
PRESTACION DE SERVICIOS EN 
PROGRAMAS COMUNITARIOS 1.938 

      
Prog. Social: Centro de Atención  de Hijos  de  
Mujeres Temporeras según 

      
Convenio con SEREMI de Desarrollo Social  
M$    600  

      
Prog. Serv. Comunitario: Aporte Municipal para 
Honorarios Apoyo   

      
administrativo PRODESAL I, II Y III                    
M$ 1.338  

         

22      Bienes y Servicios de Consumo   

 04     Bienes y Servicios de Consumo   

  014    
PRODUCTOS ELABORADOS DE CUERO. 
CAUCHO Y PLASTICO 500 

      
Contenedores de Basura y estanque de 
agua   

         

 09     Arriendos   

  003    Arriendo de Vehículos  4.374 

      
Prog. Serv. Comunitario: Arriendo camión 
recolector de basura por   

      
15 días hábiles a contar del 31 de enero 2013 
al 20 de febrero 2013  
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      para reparación  Camión Municipal   

      
Costo diario: $ 245.000 mas IVA = 291.550 Por 
15 días= 4.373.250  

         

 12     
Otros Gastos en Bienes y Servicios  de 
Consumo   

  005    Derechos y Tasas  2.764 

      D° Construcción  Edificio Consistorial.   

      
Se requiere permiso de edificación , para que  
sea aprobado el financiamiento 

      
para el Proy. Construcción Edificio  Municipal, 
según informe D.O.M.  

         

24      Transferencias Corrientes   

 01      Al Sector Privado   

  004    ORGANIZACIONES COMUNITARIAS ¹   

   117   
COMITE ADELANTO Y HERMOSEAMIENTO 
ENTRE RIOS 350 

         

35      SALDO FINAL DE CAJA  34.957 

         

      TOTAL GASTOS  44.883 
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     6)  MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DE 

                                 GASTOS  

         

         

SUBT. ÍTEM ASIG. SUB. ASIG.   DENOMINACIÓN  
                                      
M$  AUMENTAR 

         

31       INICIATIVAS DE INVERSIÓN   

 02     PROYECTOS   

  004    OBRAS CIVILES   

   097   CONSTRUCCION VEREDAS SECTOR EL ROSAL  3.234 

      Prog. Gestión Fondos Casino   

         

         

         

         

      TOTAL AUMENTO  3.234 

         

         

DISMINUIR GASTO      

         

SUBT. ÍTEM ASIG. S. ASIG. ASIG   DENOMINACIÓN  
                                         
M$  DISMINUIR 

         

31       INICIATIVAS DE INVERSIÓN   

 02     PROYECTOS   

  004    OBRAS CIVILES   

   999   OTROS  3.234 

      Saldo Fondo Casino   

      Prog. Gestión   

         

         

         

         

         

      TOTAL DISMINUCIÓN  3.234 
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010/2013 

 

 

 Previo análisis, por la unanimidad de los Señores Concejales se 

ACUERDA Aprobar las presentes Modificaciones Presupuestarias de 

Municipalidad. 

 

 

 

7.- VARIOS: 

 

 

 

En relación al Proyecto de veredas en El Rosal aprobado en la Sesión 

anterior, el Concejal Sr. Víctor Ortiz señala que le llama la atención  que en el 

listado de personal  para dicha obra aparece 1 Secretaria, 1 Cuidador y 1 

Nochero, además que en el lugar de la obra no ha visto a nadie, que esta 

paralizada.  

 

Al respecto, el Sr. Presidente señala que están trabajando y en cuanto a 

la Secretaria  es para que realice trabajos administrativos, como plantillas de 

pago, imposiciones y otros, el cuidador para trabajos de vigilancia y cuidado 

de los materiales y herramientas en la obra y el nochero para que cuide los 

materias que se quedan en bodegas municipales, ya que de esta forma no se 

recarga de trabajo al personal de Adm. y Finanzas, que siempre estan 

recargados de trabajo y lo mismo pasa con el guardia, que es de una empresa 

externa. 

 

En otra materia, el Concejal Sr. Víctor Ortiz plantea su inquietud 

respecto al traslado de la Chancadora. 

 

Al respecto, el Sr. Presidente señala que se esta trabajando en su 

traslado. 

 

 El Concejal Sr. Víctor Ortiz manifiesta que gestionó con Consejeros 

Regionales fondos para 2 Proyectos, cuyos montos aún no se los han 

informado y que una  vez que los tenga, le solicitará al Sr. Presidente que la 

SECPLAN elabore los Proyectos que previamente se determinen. 
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 Al respecto, el Sr. Presidente le señala que no habrá ningún 

inconveniente para elaborar dichos Proyectos de acuerdo a  los montos que 

sean comprometidos por los Consejeros Regionales, a objeto  priorizarlos y 

postularlos en conjunto. 

 

 El Concejal Sr. Jorge Arias manifiesta que realizó un Cometido a Las 

Trancas, oportunidad en  que asistió a una reunión sobre el Medio Ambiente 

donde se analizó el problema de la basura y que para Marzo se programó un 

Operativo, en que participará la Comunidad, para lo cual solicitarán apoyo al 

Municipio; pero que ahora existe la urgencia de sacar la basura en Shangrila, 

entrada camino Atacalco y Estero Rocas, para lo cual le solicitaron que 

gestionara este servicio al Municipio, porque la idea es que se encuentre 

limpio antes de la Semana Lleuquina. 

 

 Al respecto, el Sr. Presidente  se compromete a realizar dicha limpieza, 

una semana antes de la Semana Lleuquina. 

 

 El Concejal Sr. Rodrigo Sandoval  señala que en relación al problema 

de la basura expuesto por el Concejal Sr. Jorge Arias, sugiere que el 

Municipio confeccione un Volante o Afiche y que él se ofrece para repartirlo 

en la comunidad entre Recinto y Las Trancas, ya que tiene contacto con una 

Institución para ese objetivo. 

 

 En otra materia, el Concejal Sr. Jorge Arias manifiesta que junto al 

Director de Obras hicieron un recorrido en Recinto y Los Lleuques viendo el 

problema de las pasadas de agua. 

 

 Al respecto, el Sr. Presidente  expone que hace algún tiempo antes de 

producirse la quiebra de SOMONTUR, en reunión con Cámara de Turismo en 

Las Trancas, la que también integra SOMONTUR y el Consorcio Chillán se 

proyectó realizar un Festival, que sería el 3º o 4º en importancia en el  país, 

después de Viña, Olmué y Dichato, aprovechando el gran atractivo, flujo 

turístico y lo gran capacidad hotelera, ya que sólo la Comuna de Pinto, tiene 

una capacidad de 2.700 camas, más del doble de Chillán y 10% más que 

Concepción y Talcahuano. Hace presente que esta iniciativa sigue vigente y 

que ya esta gestionando la postulación de un Proyecto al Gobierno Regional 

de una Carpa para 2.000 a 3.000 personas y que el sábado  pasado fue invitado 

a una reunión en que se retomó la idea de realizar un gran  Festival en el sector 

cordillerano que pasaría a ser el  4º en importancia a nivel nacional, por cuanto 

esa es la idea o proyecto. Agrega, que ahora en  Febrero próximo se realizará 
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en Las Termas un Festival, de gran nivel, con grandes artistas y que el valor 

de la entrada será de $ 150.000.- apróx., organizada por SOMOTUR y 

auspiciado por la Municipalidad de Pinto, para lo cual se organizará una 

Conferencia de Prensa en Chillán y Santiago.  

 

  

No habiendo más que tratar se cierra la Sesión a las 11:40 horas. 

 

 

 

 

 

MARIO OSORIO MERINO 

Secretario del Concejo Municipal 

Ministro de Fé 
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FIRMAN APROBACION ACTA SESION ORDINARIA Nº 002/2013 

SRES. CONCEJALES 

 

 

 

SR. MANUEL GUZMAN AEDO    _________________ 

 

 

 

SR. VICTOR ORTIZ TAPIA     _________________ 

 

 

 

SR. LUIS OJEDA VENEGAS     _________________ 

 

 

 

SR. JORGE ARIAS ZUMAETA    _________________ 

 

 

 

SR. MARCELO RUIZ RODRIGUEZ   _________________ 

 

 

 

SR. RODRIGO SANDOVAL VILLEGAS   _________________ 

 

 

 

 

MANUEL FDO. CHAVEZ GUIÑEZ       MARIO OSORIO MERINO 

               Presidente                          Secretario Concejo Municipal  

        Concejo Municipal             Ministro de Fé 

 

 
MFCHG/MOM/tta. 

DISTRIBUCION: 

- Sr. Presidente Concejo Municipal 

- Sres. Concejales (6) 

- Sr. Secretario Municipal 


